



perfil humano

Nos acercamos al hogar de los señores Fernández y hablamos con la esposa del Alcalde, Dominga Gómez Gavilán, una mujer de treinta y siete años, madre de cuatro hijos y que comparte los múltiples problemas de su marido. Iniciamos nuestra conversación hablando de sus hijos, Yolanda, la mayor de los cuatro hermanos, tiene trece años, estudia octavo curso de E.G.B. y tiene una gran afición por la música, inquietud que comparte con sus otros dos hermanos, Ramón, de doce años y Raúl María de once años al que le encantan los chistes, los tres están en el segundo año de conservatorio. Según nos comenta su madre le gusta participar en las conversaciones y siempre que pueden dialogan con su Padre sobre temas que les preocupan aunque a veces las opiniones no siempre concuerdan. Tanto Yolanda, como Ramón, Raúl y el benjamín de la casa Francisco Javier, que es el más extrovertido y alegre, están orgullosos de la labor que realiza su padre.

— *¿Qué se siente siendo esposa del Alcalde?*

— "Me siento muy orgullosa y muy preocupada por la cantidad de problemas que le da el cargo"

— *¿Qué diferencias encontró en su marido después de que fuera nombrado Alcalde?*

— En cuanto a su forma de ser, ninguna. Pero tiene mucho más trabajo y más preocupaciones.

— *¿Comenta su marido los problemas en casa y participa de ellos?*

— Participo en los problemas en la medida que puedo, los que más le preocupan, si solemos comentarlos.

— *¿La han molestado alguna vez como consecuencia de que su esposo sea el Alcalde?*

— Personalmente no. A través del teléfono, sobre todo al principio y según fuera yo o algunos de mis hijos, así era el tipo de insulto que nos proferían. Ramón y Mario, sí



De izquierda a derecha el Alcalde Sr. Ramón Fernández, su hija Yolanda, su esposa Dominga Gómez y sus hijos Ramón, Raúl María y Francisco Javier

han sufrido más molestias en la escuela, a veces han tenido que soportar insultos a su padre en la calle y cuando llegaban a casa volvían muy disgustados, pero siempre procurábamos tranquilizarlos, ya sabe que los niños dicen más lo que oyen que lo que sienten. De todas formas últimamente estas pequeñas incidencias dejaron de producirse, sólo el último domingo en que se celebraba un acto político de un grupo de derechas a la mayor, Yolanda, la molestaron con frases alusivas de que su padre ese día no había salido de casa como consecuencia de la celebración de ese acto. En esos momentos mi marido estaba entregando los premios del certámen literario en la Casa Municipal de Cultura.

— *¿Qué aficiones tiene su marido?*

— Sus dos aficiones más importantes son el diálogo, escucha a todo el mundo, a veces esto nos ha supuesto una gran cantidad de trastornos, sobre todo para las comidas porque a pesar de que ya viene tarde del Ayuntamiento si ha habido alguna visita en casa, alguna familia con alguna cuestión, se ha sentado con ellos a hablar y a

escuchar sus problemas y con facilidad han llegado las seis de la tarde sin que haya comido nada; a parte de estos casos el comentar, charlar con todos nuestros amigos, con cualquier persona, escucharla, es fundamental en él. Su segunda afición es la lectura, se pasa la mayoría de las noches hasta las tres de la madrugada leyendo; los ratos que le quedan libres, que son pocos, le gusta cazar, unas veces con este pretexto, otras porque deseamos pasar un poco de tiempo al aire libre, algunos fines de semana o días de fiesta nos marchamos al campo con los niños a comer o merendar, también nos acompañan algunos amigos. Sus lecturas favoritas están centradas en la política, la historia y la filosofía.

— *¿Su marido es un hombre familiar?*

— Sí, siempre ha sido muy cariñoso con los niños, conmigo, bueno en general es una persona que se vuelca con todo el mundo.

— *¿Suelen realizar las comidas juntos en familia o ven la televisión...?*

— No, el horario de los niños no suele coincidir con el suyo. Y en cuanto a la tele-

visión la vemos poco, preferimos hablar sobre los problemas que hayan surgido ese día, sobre los niños, problemas escolares, o si alguno tiene algún problema de salud, ahora es el pequeño el que nos tiene más preocupados, aunque ya ha superado una situación de avitaminosis por la que recientemente ha pasado.

— *El que su marido sea Alcalde ¿ba hecho de que en algún momento sus familiares le pidan favores?*

— No, nunca me han pedido favores en cuanto al cargo que él tiene, por supuesto personalmente nos volcamos en ayudar a los que queremos.

— *La última pregunta se la hacemos al Sr. Fernández Espinosa ¿Le ha desanimado en*



Ramón es un hombre familiar



Los tres mayores comparten una misma afición por la música.

Dos aficiones: el diálogo y la lectura

algún momento para seguir en su cargo todas estas molestias que a veces los suyos han padecido?

— Al revés, no me merma, comprendo que pueda haber enemigos, pero esto me sirve de aliciente para intentar hacer todo cada vez mejor, me crezco por ello, ante las dificultades, intentando, siempre, llevar a buen fin lo que mi cargo me exige, y lo que mi partido, el Partido Socialista Obrero Es-

pañol, me encomienda. Por otra parte pienso que todas estas situaciones son una buena escuela para mis hijos.

Además, me aferra mucho más a la comprensión, a intentar comprender mucho más a las personas, me aferra más al socialismo. En fin, en todo caso la única merma que puedo sentir es el cansancio físico.

Al finalizar la entrevista aún salieron algunas cuestiones como problemas de compra, y precios. También supimos que no se habían dado discusiones como consecuencia del cargo, que quedaba siempre en pequeñas tensiones, por la falta de tiempo, que eran superficiales.

Manuel Muñoz
FOTOS: Marigrá

Actividad cultural

En la primera mitad de abril tuvo lugar la I Semana Regional del Minusválido Psíquico, que pretendió acercar un poco a la población los problemas y las realizaciones de estos niños, tan necesitados de comprensión y de apoyo, en todos los órdenes. La actividad principal de la Semana fue la exposición de los trabajos manuales presentados al Concurso que a tal efecto se convocó, a nivel regional, y en el que participaron colegios y centros de Educación Especial de las 5 provincias de nuestra región. El

primer premio fue para el Centro de Educación Especial de Puertollano, el segundo para un centro de Toledo y el tercero para otro de la provincia de Albacete. Además del Concurso se celebraron dos conferencias, una del profesor Sánchez Miras y otra del Doctor Torres, con enfoques complementarios, desde la óptica pedagógica y terapéutica, que incidieron en los aspectos más graves de la problemática del minusválido psíquico y que nos hicieron a todos reflexionar sobre este tema.

Además se proyectó un documental sobre esta misma problemática.

En general los actos estuvieron muy concurridos y la exposición de trabajos manuales igualmente visitada y elogiada por el público. Hay que destacar, porque es de justicia, la total y desinteresada ayuda de Félix Pardo Morena, del Centro de Educación Especial de Puertollano, que fue el verdadero animador y organizador de la Semana, y significar por último que la buena acogida que ha tenido nos animará a actividades posteriores en este mismo terreno.

Agradecer igualmente a la Asociación de Padres y Amigos de Sujetos de Educación Especial y a Deportes Porpo, por su colaboración en la realización de esta Semana.

II SEMANA DE LA MANCHA

Cumpliendo una promesa, que queremos que llegue a ser una tradición, se celebró, del 20 al 26 de abril, la II Semana de la Mancha, semana de afirmación regional, en esta tierra nuestra tan necesitada de esfuerzos y confianza en sus posibilidades.

Abrió los actos una vibrante alocución del Alcalde, Sr. Fernández Espinosa, quien insistió en la vocación cultural de este Ayuntamiento y en la necesidad de identificación con nuestra propia región, en un esfuerzo unido y solidario, para afrontar los graves problemas que la aquejan.

A continuación se inauguraron las diversas exposiciones, que mostraban, entre otras, una cocina típica manchega, con todos sus utensilios y adornos, así como útiles del campo, cedidos por el Ayuntamiento de Tomelloso, etc.

Igualmente se expusieron unas mantas de artesanía conuense, y unos espléndidos esmaltes, realizados por D^a Angélica Infante, que recogían escenas del Quijote. Completaban las salas, una muestra de productos manchegos (vino, queso, etc.), una pequeña muestra de pintores locales y unos trabajos de artesanía (forja, esparto, madera, etc.), realizados por artistas de la comarca.

En cuanto a los actos que ocuparon los diversos días, estos fueron de tipo folklórico (grupos de coros y danzas de Hinojosa y Ciudad Real), Grupo Bolote, de Daimiel, mu-

sical (Rondalla del Hogar del Pensionista; Coral Santa Cecilia, de Campo de Criptana y

cultural (conferencia del profesor Espadas Burgos, sobre "El proceso autonómico") y poético (recitales de los grupos Alambique, de Puertollano, y del Taller Literario de esta Casa de Cultura). En todos ellos se registró en líneas generales, una enorme afluencia de público.

Igualmente se celebró, por primera vez, un Concurso fotográfico sobre temas regionales, cuyo primer premio recayó en Cristina García, natural de Puertollano y residente en Madrid.

MAYO, MES DE CONCURSOS

El Salón de Arte celebraba su XXXII edición, y como siempre las obras seleccionadas estuvieron expuestas en la Casa Municipal de Cultura. El Jurado otorgó el primer premio a D. Enrique Jiménez Carrero, de Madrid, y en el ámbito local a D^a Marisa Laso González. Las obras expuestas, que superaban el medio centenar, atrajeron el interés del público local, y también la polémica, lo que, en último término, también es un dato positivo.

Si grande fue la participación de los pintores, la de narradores y poetas no se quedó atrás, y así se recibieron más de 200 originales al I Certamen Literario "Ciudad de Puertollano" que por primera vez había convocado el Ayuntamiento y la Casa Municipal de Cultura. Había dos modalidades, Poesía y Novela Corta. En la primera resultó vencedor D. Valentín Arteaga, sacerdote residente en Tomellos, con su obra "La palabra traslúcida y otras transparencias", y en novela corta el premio fue para "El conflicto", del malagueño D. Luis Sánchez Cuñat, ganador de importantes trofeos en certámenes nacionales anteriores. A destacar la muy numerosa afluencia de autores locales que si bien no obtuvieron ningún premio, sí evidencia el interés por las letras y la creación literaria en nuestra ciudad. Por último, los alevines también hicieron sus pinitos y acudieron, masivamente a la convocatoria del I Certamen de Poesía para alumnos de EGB, organizado por el Ayuntamiento.

Los primeros premios recaeron, por este orden, en Evaristo G^a Alarcón, José Luis G^a Villalón y Rosa M^a Vozmediano Castro. A. G. Calero